

LA SUISSE EN 1847,

ou

PHILOPÆMEN<sup>1</sup>,

CHANSON.

AIR : *Tout le long, le long de la rivière.*

Philopæmen se promenant  
Un jour fut pris pour un manant ;  
On lui donna du bois à fendre  
Ça n'eut point l'air de le surprendre,  
Il avait l'aspect d'un butor  
Et dit à son état-major,  
En les jugeant au moral, au physique,  
Que de chefs méconnus dans notre république !  
*(bis)* méconnus dans notre république.

(1) Plutarque nous apprend que Philopæmen, illustre chef de la ligue athénienne, avait une fort piètre tournure. Un jour, étant allé se promener dans les environs de Mégare, les gens d'une ferme le prirent pour un manœuvrier qui cherchait de l'ouvrage et lui proposèrent de l'occuper à fendre du bois. Le guerrier trouva plaisant d'accepter leur offre et se mit à sa rude besogne ; ses officiers l'ayant rejoint, furent très surpris de le trouver ainsi la hache à la main ; alors il leur dit en souriant : « Vous le voyez, je paye ici les intérêts de ma mauvaise mine. » C'est à ce trait que cette chanson fait allusion.